La industria lechera de China sigue creciendo

Desde el año 2000, la industria lechera de China ha expandido su hato en 6.9% al año.

Al mismo tiempo, la producción de leche ha crecido 9.1%

por Jiaqi Wang y Al Kertz

a industria lechera de China ha crecido dramáticamente en los últimos 20 años, pero no sabemos mucho acerca de este crecimiento, excepto por las encuestas nacionales de la Asociación Lechera de China (ALC). En consecuencia, hay cifras muy diferentes, dependiendo de las fuentes que dan información sobre el ganado lechero del país.

La ALC está en el Instituto de Ciencia Animal de China y es una organización paraestatal. La ALC publica anualmente un reporte de casi 200 páginas, pero los datos no están disponibles en su sitio de internet. Parte de estos números variables es debida a la forma en que cuentan el ganado lechero. En China, al igual que en otros países, el ganado lechero de una granja incluye todos los animales: becerras, vaquillas, vacas secas y vacas en producción. En un establo lechero con población normal de ganado, la mitad de los animales son vacas en producción.

Siguen subiendo

¿Por qué es el aumento dramático de la producción en China?

El gobierno ha puesto un mayor énfasis en producir leche, sobre todo para fórmulas para bebés y para niños en edad escolar. En la Cumbre Lechera China del 2015, Wang Yang, vicepresidente de China y Han Changfu, el ministro de agricultura, hicieron hincapié en que el desarrollo de la industria lechera de China debe enfocarse en la calidad y la seguridad, particularmente después del "incidente de la melamina" en el 2008.

Desde entonces, se han hecho muchos esfuerzos y cambios dirigidos a mejorar la calidad de los productos lácteos. Actualmente, el mecanismo para determinar la rentabilidad no está afinado, experimentando los productores variaciones amplias en utilidades, con tendencia a la baja. Por lo tanto, no hay garantía de que haya un abasto de leche segura y de alta calidad.

En el 2016, había en China 14.3 millones de cabezas de ganado, incluyendo becerras, vaquillas, vacas secas y vacas en producción. La cantidad de cabezas de ganado lechero ha crecido tres veces entre el 2000 y el 2016, a una tasa anual de 6.9% (figura 1).

La producción en el 2016 fue de 37.1 millones de toneladas métricas. Habiendo crecido cuatro veces entre el 2000 y el 2016, con un incremento anual de 9.1% (figura 1). La producción de leche de China en el 2016 representó el 4.7% de la producción mundial, el tercer

país más productor después de La India y Estados Unidos.

La generación de productos lácteos en el 2016 fue de 29.9 millones de toneladas métricas, con un crecimiento de 14.3 veces entre el 2000 y el 2016, con una ganancia anualizada de 18.2%, El aumento anual en productos lácteos ha sido del doble en comparación con el incremento en producción de leche. La mayor parte de la leche se produce en el norte de China, incluyendo las provincias de Mongolia Interior, Heilongiang, Hebei, Henan y Shandong, que, en conjunto, representan el 64.7% de la producción nacional (figura 2).

El número de cabezas de ganado lechero creció de manera sostenida en
el 2014, debido a la escasez de leche en
el mercado internacional y a la escalada
de precios en el 2013. Con productores
de leche deseosos de expandir sus hatos
y su producción, la producción rebasó
al consumo (de aproximadamente 17.2
millones de toneladas métricas) en 2014.
Con la importación creciente de productos lácteos, el mercado cambió de una
situación de escasez de leche a una situación de abasto muy adecuado.

En algunas regiones de China, hay un exceso de producción de leche, lo que llevó a la declinación de los precios



